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令和６年度 運動会 保護者の皆様のご感想とご意見 
     校長 山崎 義弘 

 
 ５月の運動会には、多数の励ましの声をいただき、ありがとうございました。遅くなりましたが、いただいたご感想やご意見

についてご報告いたします。 

運動会は、学習指導要領の中にある「学校行事」の内容「健康安全・体育行事」に沿って行っています。学校行事は、他

の教育活動では得られないことを、子どもたちが体験する場として価値があります。そして、運動会での子どもたちの活躍

を、保護者の皆様に参観いただき、応援していただくことは、子どもたちにとってとても大きな励ましになります。そのため、

できるだけ多くの皆様に参観いただけるようにしたいと考えます。 

しかし、一方で、運動会は、小学校の学習の成果を披露する場です。子どもたちの学習は、学習指導要領に沿って行っ

ていますので、運動会の内容も学習指導要領に沿う必要があります。また、昨今では、熱中症の予防の観点から、運動会

を、学習指導要領の内容に沿った「体育学習発表会」としたり、午前中で終えるようにしたりするなどの縮小化・スリム化

が多く行われています。 

運動会のねらいは、あくまでも、子どもたちの学習の成果を発表する場を設ける、ということです。子どもたちが安全に安

心して活動するためには、ご参観者の方法や場所などで、ご不便をおかけすることがあると思います。子どもたちの学習フ

ァーストの運動会である、ということについて、ご理解いただき、ご了承いただけますようお願いいたします。 

 

 

たくさんの肯定的なご感想をいただきました。ありがとうございました。 

 

【子どもたちの様子】 

⚫ 子どもたちの声が大きく出ていたのが印象的でした。（複数） 

⚫ 入学してからの短い時間であれだけおどれるのはすごいなと思いました。すてきな曲にあわせて玉入れとダンスを見

せてくださりとても感動しました。（多数） 

⚫ １年生のみんなが楽しそうに運動会を行っているのを見ることができ、とても嬉しい気持ちになりました。（複数） 

⚫ 授業数が増えている中、あんなに素晴らしい運動会を執り行う先生方の大変さ、努力に感謝をお伝えしたいです。本

当にありがとうございます。先生方のおかげで、子どもたちが安心して伸び伸び運動会に参加できているのだと思い

ます。（多数） 

⚫ ６年生が運営に多く関わり、生徒の多い中進行をスムーズに行えるよう連携を取りながら進めていく先生方の様子に、

準備を入念に行い、当日のアクシデントにも柔軟に対応できる体制を見て事前のご苦労を感じました。ありがとうご

ざいました。（複数） 

⚫ 子ども自身も運動会を楽しんでいる様子で、帰ってきても満足そうでした。 

⚫ 子どもは運動会で刺激をうけて応援団長になりたい、吹奏楽部員になりたいと言っていました。子どもにも親にも初

めての運動会のいい思い出になりました。先生の方々準備と進行おつかれさまでした。ありがとうございました。 

⚫ 家では、学校のことをあまり教えてくれませんでしたが、しっかりやるべきことをできるんだなと、学校生活を垣間見え

ることができた気がします。また来年も楽しみです。ありがとうございました。 
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⚫ 応援合戦がとても良かったです。初めての運動会でしたが、チームの連帯感をしっかりと感じられたようです。 

⚫ がんばることの喜び、やりきった気持ちよさ、そういったことを学ぶことのできたとても貴重なイベントでした。私たち親

としても、普段見ることのできない真剣な眼差しを見ることができて、とても楽しかったですし、感動しました。これから

もいろいろなイベントを通じて子どもたちが成長していく姿を見ることを楽しみにしております。 

⚫ 子どもは終始笑顔でとりくんでおり、学校生活がとても楽しいんだなと再確認できた運動会でした。すばらしい運動

会をありがとうございました。感謝しております。 

⚫ とても楽しそうにダンスをする子どもの姿が印象的でした。練習の成果や一体感を感じられるよい運動会だったと思

います。 

⚫ 応援はやはりかっこよく楽しかったです。本当にありがとうござました。 

⚫ 応援合戦で全学年のやる気を感じられて良かったです。 

⚫ 本人もすごく楽しかった、来年も楽しみに話していました。思い出に残る運動会をありがとうございました。 

⚫ 今年も無事に運動会を開催していただきありがとうございました。準備から当日のパフォーマンスまでこの１年での

成長が感じられて全力でダンスしている２年生みんなに感動しました！ 

⚫ 素晴らしい運動会をありがとうございました。今年は昨年よりもみんな少し大きくなり、頼もしい姿を見せてくれました。

ダンスリーダーに選ばれ、ずいぶん前から張り切って練習しており、本番も元気いっぱい踊る姿は感動でした。また来

年も楽しみにしています。 

⚫ 子どもたちの成長を見ることが出来、とても感激しました。特に踊りではあれだけ長いものを覚えたり、一生懸命に表

現したりする姿、いきいきとした表情が見られました。 

⚫ 最後までみんな一生懸命走っていたかけっこも楽しく踊っていたダンスも前学年のときより成長した姿が見られまし

た。 

⚫ 子どもたちの一生懸命な姿に感銘を受けました。 

⚫ 来年も子どもたちが自発的に作り上げる運動会を楽しみにしております。 

⚫ 子どもたちが皆一生懸命参加しているのを見て、限られた時間で練習をたくさん頑張ったことが伝わりました。 

⚫ 今年は例年より子どもの声が出ていた気がする。これが自発的なもので、昔風の訓練で作られたものでないといい

なと感じた。 

⚫ うちの子は今年応援団をやり、（直前に観覧してよいとのメールが来てうれしかったです！）初めての朝練で頑張って

いたり、家でも応援の歌を口ずさんでいたり、同じ応援団の他の学年のお子さんとも交流を持てて校内で知り合いが

増えたと言っていたりと色々新しいことがあり、親としてはほほえました成長を嬉しく思っていました。ご尽力くださった

先生方、本当にいつもありがとうございます。 

⚫ 競技中に玉を拾い並べるなど自分たちできびきび動きスムーズに進行させていく姿も格好よかったです。ここまでご

指導いただいた先生方ありがとうございました。 

⚫ 吹奏楽部も上手でしたし、リレーも他学年と協力して走っていてすばらしかったです。本当にありがとうございました。 

⚫ 応援団のみんなが、声がかすれるまで大きな声を出していて感動しました。また先生方もノリノリで子どもたちを盛り

上げてくださったりして、とても楽しい気分になりました。 

⚫ 頑張っている姿がとても可愛くてたまりませんでした。子どもたちが顔を真っ赤にして走っている姿、応援している姿、

喜んでいる姿、悔し泣きしている姿、たくさん見ることができて親も感動させていただきました。日々勉強や習い事など

忙しい毎日の中で貴重な体験・感動をありがとうございました。 

⚫ 小学校生活最後の運動会は感動的で思い出に残る最高の運動会となりました。子どもたちは短い間での練習だっ

たと思いますが、全力で取り組む姿と団結力がとてもたくましく、子どもたちの背中が大きくなったと成長に感動しまし

た。組み体操でのハプニングにも動じず、また成功させようとする意気込みだけでなく共創空間を自然とつくっている

姿に心を打たれました。短期間であれだけまとめるには先生方の大変なご苦労があったことと思います。子どもたち

のために本当にありがとうございます。 

⚫ 小学校生活最後の運動会でもあり、本人もこれまで以上に気持ちがこもり、練習にも臨んでいたようです。団体表現

では学年全員が練習の成果を発揮し、素晴らしい内容であったと思いました。 
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【プログラム・種目】 

⚫ 事前に演技場所を教えて頂いたおかげで、保護者も分散され見えにくいということもなく、自分の子どもを目の前で

見ることができました。事前に教えていただけるのはとてもありがたいです。（多数） 

⚫ 昨年までは徒競走の順位や得点をつけていなかったかと思いますが、勝敗をつけた所は良かったと思います。 

⚫ 開会式の応援合戦と吹奏楽の演奏が印象に残りました。吹奏楽の演奏や応援団も本格的でとても立派でした。（複

数） 

⚫ 短距離走は、以前は急カーブを曲がらなければいけなかったが、直線になり子どもにも負担がなく、保護者も見やす

かったと思います。時間も１時間かからず負担もなくよかったです。 

⚫ 短距離走のゴールの仕方、再走の対応などスムーズでよかったと感じました。 

⚫ １年生には２種目位がちょうどよく、また屋外での待機もないので子どもたちにも優しい運動会で良かったです。 

⚫ ２種目という少ない競技数ではありましたが、運動面、表現面、両方の成長を感じとることができました。 

⚫ 学年ごとの運動会はなんとなくさみしい感じもしましたが開会式で全学年が協力し合う場面を見ることができとても

工夫されているなと感動しました。 

⚫ 競技数、練習期間、暑くなる前の開催、とてもよかったと思います。 

⚫ １年生のダンシング玉入れが玉入れだけで無くダンスも見られるので楽しく観覧することが出来ました。（複数） 

⚫ ２年生のダンスで、みんなたのしそうにニコニコとおどっているのが印象的で親としても嬉しかったです。選曲もよかっ

たと思います。（複数） 

⚫ ３年生のグレートタイフーンがおもしろい競技だなと思いました。（複数）少しでも速く走りたい気持ちをおさえ、内側と

外側が息を合わせてポールを回る必要があり、チームワークが大切だと感じました。次のチームへのバーの受け渡し

もしかりで、全員が一丸となる大切さを学べる競技だったともいます。 

⚫ 難しいダンスを上手に踊れていて、すばらしかったです。短い練習期間でよく頑張ったなと思いました。我が子も以前

より上手になっていて、成長を感じました。（複数） 

⚫ ４年生のダンス、とても素敵でした。見ていて楽しくなりました。バンダナを腕に巻くとき、できない子を手伝うのが自然

発生していたので、クラスの中の良さを感じました。（複数） 

⚫ ５年生のカラフル玉入れは私も初めてのルールでとてもおもしろく、逆転を狙えるのをわくわくしてみていました。５年

生が自分たちで考えて作り上げたと聞き、感心いたしました。（複数）中にあるボールを出す子など工夫されていまし

たね。傘で身を守る先生も可愛らしかったです。ありがとうございました。 

⚫ ６年生の組体操は、安全面などの問題で実施されることが少なくなった中、見ることが出来たことに、何でも危ないで

取り払ってしまうのではなく、状況を見ながら挑戦することの大切さを感じました。 

⚫ 高学年選抜リレー、よかったです。とても迫力があり楽しかったです。 

⚫ 得点板の復活、これも良かったです。 

 

【運営】 

⚫ 保護者観覧の仕方や児童の競技について工夫をしていただき、大変ありがとうございました。細かな観覧時間公開

により、時間に無駄が無く観覧する側も時間に余裕があり応援や撮影をすることができました。 

⚫ 学年ごと入れ替え制のおかげで見たいプログラムの時にしっかり見ることができてありがたかったです。時間通り進

行するのはとても難しいでしょうから、先生方の入念な段取りのおかげですね。 

⚫ 学年が離れると何度も来なければいけないという不便があるなどあるかもしれませんが、やはり入れ替えでの観覧の

方が落ち着いて観られるので、来年以降もこの形が良いなと感じました。（多数） 

⚫ 入れ替え制でしたので他学年の様子は見られませんでしたが、混雑しすぎず自分の子どもやそのクラスの演技を見

やすい位置で見ることが出来ました。（多数） 

⚫ 各学年を他の学年が見学しないことは、少しさみしく思いましたが、保護者の入れ替えはとても見やすく、良かったで

す。（多数） 
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⚫ 親の入れ替え制は限られたスペースを有効活用する良い手段だと思いました。 

⚫ 学年ごとの参観だったので、観覧スペースの確保のために朝早くから並ぶ必要が無く、混雑していなくてよかったと

思います。他の学年の演技や競技を見てみたかったとも思いますが、炎天下で長時間の観覧は親子ともに大変だと

感じました。 

⚫ 各学年入れ替え制で椅子もたくさん用意されていたので各所に配慮が感じられて良かったです。 

⚫ 以前は場所取りが大変でしたが、入れ替え制は見る方がとても楽に見られました。 

⚫ 学年ごとの入れ替え制は親の負担も少なくよかったと思います。 

⚫ 学年ごとの観覧としていただいたことで見やすさも一定確保でき、しっかりと息子ともアイコンタクトをとって応援する

ことができました。大変ありがたかったです。 

⚫ 学年の入れ替わりで鑑賞できたため混雑することなく子どもの様子が見られて良かったと思います。 

⚫ 人数に対して広さに限りがある中、運営面での工夫があり、観覧する側もスムーズに入れ替わることができました。先

生方、職員のみなさん、PTAのみなさんに感謝いたします。 

⚫ 通しで見られないのは残念でしたが、ずっと立っているのも大変なので、拘束時間も少なくてこれはこれでよかったで

す。この季節だと、昼食が弁当でなく給食というのはとてもありがたかったです。 

⚫ 観覧の時間は入れ替え制の１時間ほどでちょうどよかったです。 

⚫ 学年別は、今後も続けてほしいです。 

⚫ 学年別で参観することが出来、体力が無い母にはとても助かりました。お弁当を作る手間もなく、ありがたかったです。 

 

など、入れ替え制への高評価を多数いただきました。 

 

⚫ 学年別に保護者が入れ替えできるようプログラムも組んで頂き、給食もあって大変ありがたいやり方でした。（多数）

運営もスムーズで先生方のご尽力がよく分かりました。本当にありがとうございました。（複数） 

 

⚫ ５０ｍ走で今何レース目かがわかるようにプラカードをかかげてくれたのが、とてもわかりやすくて良かったです。 

⚫ 先生、PTA のお手伝いの方、６年生の皆さん、円滑な運営のため、準備や進行、後片付け等大変お疲れ様でした。あ

りがとうございました。PTA の方々の誘導のおかげで受け付け、待機、移動のやり方が分かりやすく、スケジュールが

押している中、見やすくて助かりました。（多数） 

⚫ 全てのサポートいただいた皆様にも感謝申し上げます。保護者が安心して楽しく観覧出来るのには沢山の方が準備

を進めてくださったからだと感謝しております。応援団、吹奏楽、選抜リレー、マンモス校ならではの盛大な運動会をス

ムーズに観覧することができました。本当にありがとうございました。 

 

⚫ 事前の案内も丁寧でありがたかったのです。直前に変更になることも思いますので、時間や流れなど大まかなプログ

ラムだけいただければ、配置など細かい情報は直前（前日）に教えて頂ければ十分です。案内のご準備やお手間を

少しでもなくし、ご負担を減らしていただければと思います。 

 

⚫ 学年ごとに入れ替わりながら行事が進行していき、限られた空間をうまく使っていると感じました。すばらしい運動会

をありがとうございます。来年も楽しみにしています。 

 

⚫ 事前のプログラムによる子どもたちの位置が分かったおかげで目の前で演技を見ることができました。とても感動し

ました。（多数） 

⚫ 事前の準備から当日の運営・片付けまで先生方や PTA をはじめたくさんの方々のおかげで、またとてもスムーズな

動線で観覧させていただけ楽しませていただきました。 

 

⚫ 事前にいただけた案内は、地図や詳細などがとても分かりやすく、助かりました。当日も、係の方の案内のおかげでス
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ムーズに並べました。 

⚫ 体育館を開放したり観覧用の椅子を増やしたりした点はとてもよいと思う。小さい子ども連れの方やお年寄りは快適

に過ごせたのではないだろうか。 

 

⚫ 運動場の広さと児童数が見合っていない中、プログラムや当日の観覧席への配慮についても考えていただき、先生

方には負担が大きいことがあると思います。毎年、運動会を楽しみにする子どもたち、家族に素敵な時間をくださりあ

りがとうございました。 

 

【会場設営等】 

⚫ 全体的にとても観戦しやすく、すてきな運動会でした。ありがとうございました。 

⚫ 限られたスペースの中で、工夫の凝らされた運動会であると感じました。ありがとうございました。 

⚫ 前方にいすもあったため、子どもの祖父祖母は座って鑑賞することができました。ありがとうございました。 

⚫ 最後の片付けを親が手伝うことは職員の方の負担が減り、良いと思いました。 

⚫ 保護者席１列目に椅子をおいてくださったのがとてもよかったです。とても見やすく、ゆったりと鑑賞できました。（多数） 

⚫ 待機場所のテントや思いやり席など、様々なお気遣いを感じました。 

 

【そのほか】 

⚫ 入学して初めての運動会でとても感動しました。 

⚫ いつもお忙しい中、すばらしい運動会をひらいてくださりありがとうございます。 

⚫ とても楽しく思い出に残る日を過ごせたことと思います。先生方のおかげです。ありがとうございました。 

⚫ 少ない時間の中でのご指導ありがとうございました。来年も楽しみにしています。 

⚫ お忙し中準備や練習などいろいろとご指導いただきありがとうございました。 

⚫ 先生方お忙しい中、安全と子どもの成長に配慮した素晴らしい運動会を開いていただきまして、本当にありがとうご

ざました。（多数） 

⚫ ５０ｍ走での先生の説明が１つ１つ分かりやすくて安心して応援することが出来ました。 

⚫ 先生方、PTAの方々、ご尽力頂きありがとうございました。 

⚫ いろいろなご配慮に深く感謝します。ありがとうございました。 

⚫ 先生方、練習のご指導、準備、運営、ありがとうございました。 

⚫ 新学期始まってクラスがまだまとまってない中、運動会の練習、競技決め、子どもたちのモチベーションの維持など、

先生方とても大変だったと思います。ありがとうございました。子どもも運動会とても楽しかったと言っています。 

⚫ 子どもが吹奏楽に入部したので、開会式閉会式も観覧いたしましたが、生演奏があるというのはとても素敵だなと思

いました。いろいろ考えて開催してくださり、ありがとうございました。 

⚫ お弁当給食がとってもおいしかったと子どもが喜んでいました。いつもおいしい給食をありがとうございます。 

⚫ 徒競走の順位を確認する先生方に、長年の経験による工夫と本気さを感じました。 

⚫ 我が子の一生懸命な姿、楽しむ姿を参観することができました。保護者席の椅子の設置などお気遣いありがとうござ

います。来年も楽しみにしております。準備・運営・ご指導ありがとうございました。 

⚫ 時代の情勢など事情があるのだと思いますが、自分の競技以外は教室で授業というのは、運動会が１日かけて行う

一大イベントだった時代を経験したものとしては少しさびしく感じる部分もあります。ただ、保護者としては我が子の出

番をピンポイントで見られるのは効率的で良いなという面もあります。企画される学校側もいろいろ大変かとは思いま

すが、引き続きよろしくお願いいたします。 

⚫ 毎年思うのですが、年度が始まって間もない中、子どもたちの活躍と先生方のご指導に本当に感激と感謝の気持ち

です。ありがとうございます。 

⚫ 今年もすてきな運動会を見させていただきありがとうございました。一年一年成長した姿を見ることができてうれしか

ったです。 
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⚫ 新学年になってから２ヶ月という短い期間での開催は大変だったかと思われますが、子どもたちの体調等にも気を配

りつつ練習から本番まで行っていただきありがとうございます。 

⚫ 学校として、先生方が日頃から様々な工夫を凝らした教育を実践してくださっていることを改めて知る機会となりまし

た。いつもありがとうございます。 

⚫ たくさんの成長を先生方のおかげで感じられたと私は思いました。感謝しております。 

⚫ コロナ初年度の入学でしたため、制約期間が長く続いていましたが、普通の運動会を見ることができるようになり、ご

準備いただきました皆様に感謝いたします。運動会前日、教材の学校保管（置き勉）を許可していただき身体が少し

楽になった状態で当日を迎えることができたこともよかったです。 

⚫ 吹奏楽が参加できてすごく良かったです。昨年まで上の子が吹奏楽団におり、なかなか発表の場がなかったのです

が、これでこそ吹奏楽団という参加ができて子どもたちにもとてもよい経験になったと思います。 

⚫ 吹奏楽団の演奏が再開され、運動会を盛り上げてくれていたと思います。 

 

一方で、課題となるご意見もいただきました。      の中は学校からのコメントです。 

 

⚫ 他の学年の競技が観られないのは少々残念に思いますが先生方のご指導のもと安全に滞りなく行っていただき感謝

申し上げます。 

⚫ 他学年の競技を観覧出来ないのはすこし残念ですが制約もあり致し方ないですね。 

⚫ 欲を言えば他学年の頑張る姿も拝見できたら楽しいですね。 

 

⚫ 児童数が多いこと、５月でも暑いので熱中症の心配もありますが、ほかの児童の観覧もできるようになれたらと思い

ます。また他の時間に授業を行うのは子どもたちは集中しているのか気になります。準備が大変だと思いますが、日よ

けのテントはもう少し増やせないのかと思います。 

⚫ 子どもが運動会なのに勉強もあるのが嫌だと話していたので、可能であれば来年からは子どもたちは１日運動会に

して頂きたいです。保護者は入れ替え制を希望します。 

⚫ コロナ前は全学年規制なしで混み混みでしたが見学できました。子どもたちも全員見ていて一日大変そうでしたが、

５年６年が低学年のお世話をしていました。最後に学年全員の大玉転がしで逆転チャンスありという感じでした。縮

小がまだ戻ってないのか。他学年を見て応援団に入りたいとか先輩の動きで見習うこともあるのかなと思います。お

友達の応援もできないのはコミュニティが縮小しちゃう気がします。来年はもっと緩和されることを望みます。 

⚫ 同じ色同士が学年も関係なく結束して熱く応援し合うような熱気が感じられないのは残念だなと感じてしまいます。

新校舎になった際には学年関係なく協力し合って優勝を勝ち取るようなプログラムが見られると良いなと期待してい

ます。 

⚫ 校長先生は今年の運動会を見てから検討するとおっしゃっていましたが、まずは以前のような運動会をやってみて、ど

ちらも見てからお決めになった方が良いのではないでしょうか。保護者に関しては、観覧スペースは最小限でいいと

思います。２階３階を観覧場所に開放すればいいし、自分の子どもの出番以外は体育館の休憩場所にいれば、校庭

の混雑緩和になると思います。体育館は椅子が並べてある方が利用しやすいと思います。下級生は上級生の頑張り

を見て、自分も６年生になったらやりたいと憧れを持ったりしますが、そういう機会がないのがかわいそうだと思います。

その場にいるからみんなでうれしさやくやしさを共感したり、学年を越えて全力で応援したりして一体感や達成感が

生まれるのではないでしょうか。他の学年が頑張っているときに教室で勉強させるなんてかわいそうだし運動会とは

いえないと思います。保護者に見せるための運動発表会ではなく、子どもたちのための運動会をしてください。 

⚫ いつか最初から最後まで生徒も保護者も観覧できますように。 

⚫ 平森小の人数の多さと校庭の狭さについては承知ですが、やはり近隣の小学校が通常通りの運動会を行っている

中、まだまだ学年別の規制があるのはとても残念でした。他学年のお友達や兄弟の演技も子どもも私も拝見したかっ

たです。 
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子どもたちの安全を第一に考えるとともに、ご参観の皆様の安全、そして、安全のためには混乱を招かないようにする

こと。これらのことを最優先したいと考えます。子どもたちが全員校庭にいる状態で、保護者・地域の方が自由に来校さ

れる状態が想像できないことから、不確かなことを行うということはできないと考えました。どうぞご理解いただけますよ

うお願いいたします。 

現在の児童数と校庭の広さでは、全校児童が校庭にいる状態で、学年の人数であっても保護者の皆様が校庭に入

るようにすることは難しいです。子どもたちが互いの運動を見合う「児童観覧の日」は別の日に設けています。児童観覧

の日には、子どもたちは互いに応援し合っています。 

来年度に向け、子どもたち全員が校庭に出て観覧できることを目指し、さらなるテントの準備を行うとともに子どもた

ちの応援席の検討を続けてまいります。 

 

⚫ 運動会の日に授業を行うのは少し酷かなと。いろいろの事情があるのかとは思いますが、せっかくの素敵な運動会で

すので、その日ばかりは１日運動会に集中して楽しめるとさらに思い出深い日になるのではと感じました。 

 

保護者参観の日は、子どもたちが校庭に出られない時間帯があります。その時間帯は、学習を行っています。前述し

ましたように、現在の児童数と校庭の広さでは、全校児童が校庭にいる状態で、保護者・地域の皆様が校庭に入ること

は難しいことをご理解いただきたく思います。 

 

⚫ 最後片付けの手伝いをしましたが、テントのたたみかたやしまい場所などの指示が明確だとのスムーズだったのかな

と思いました。 

 

多くの保護者の方々にご協力をいただき、大変ありがたく思いました。それぞれの場所で、教職員が一緒に取り組ま

せていただきました。さらに効率よくできるよう努めてまいります。 

 

⚫ 移動する際の動線が狭いこと気になりました。 

 

本校の校庭で、運動会当日の会場を作成しますと、移動する場所は人が１～２列で通れるスペースしかない箇所が

できてしまいます。安全に歩行して移動していただくよう呼びかけ、けがや事故のないようにしてまいります。 

 

⚫ 開会式の紅白の位置が事前に分かるともっとありがたかったです。 

 

来年度は、プログラムやお手紙に掲載していきます。 

 

⚫ 他学年のもみたいと思うし、たてわりでの競技等もあればいいと思います。今の校庭では狭すぎるので運動会だけで

もどこか他のところでするなど、子どもたちの出場する競技数も増やせればいいと思います。 

⚫ 平和の森公園のグランドを利用できるとゆったり全学年参観できるのかと思いますが、練習や延期の対応など難し

い面もあると思われます。表現活動がないのは少し残念に思いますし、見応えに欠けるものがありました。 

⚫ 校庭が狭いのは理解していますが、種目が少ない、徒競走の距離が確保できない、低学年から間近で応援される、

高学年を応援する、たくさんの観覧の中での緊張感など、本来の運動会で得られる高揚感を感じられているのか、と

思ってしまいます。 

⚫ リスク回避いただきながら、子どもたちにとって最善の運動会になるようご準備いただきたいです。校庭の狭いという

課題をどうにか解決するべく来年に向けて中野区に呼びかけていただくことは難しいのでしょうか。 

⚫ 来年は是非、１～６年まで全部見てみたいです。 

⚫ 練習時間がもう少しあれば良いなと思いました。 

⚫ 運動会を今年も開催していただきありがとうございました。今年は学年別に競技が分かれていましたが、他学年や全
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学年で行う競技があると良いと思いました。（例：組別対抗の大玉転がしなど） 

⚫ 高学年で５０ｍ走はちょっと短いのかなと感じました。  

 

冒頭でも申し上げました通り、昔のように１５時過ぎまで運動会を行うことは、特に低学年の子どもたちの体力を考慮

するとともに、や熱中症予防の観点から多くの学校で行われなくなっています。また、運動会を体育学習発表として、学

習指導要領に示された内容に限定して行う学校も増えています。校庭が広くなったとして、子どもたちの体に負担をか

けるような数の演技・競技を運動会で行うことは考えておりません。 

これまで、平和の森公園の陸上トラックや多目的運動広場について検討してきています。陸上トラックは占有できない

こと、多目的運動広場はライン引きなどができないなどの準備に大きな制約があること、で活用を断念しています。ま

た、近隣の中学校の校庭の活用も検討していますが、雨天延期の場合も含めて２～３日間校庭をお借りすることになる

のは中学校の部活動の練習や試合に影響することを懸念しています。 

 

⚫ 場所が限られており、適した場所での撮影がうまくいかなかったケースがあるので、写真だけでなく動画データも後

での提供を検討いただけますと幸いです。 

 

学芸会のように動画データの販売を行った場合のニーズがあるのかどうかを検討しなければなりません。今後検討

してまいります。 

 

⚫ 一つ気になったのが砂埃が風が吹くたび児童や観覧席にふりかかってくることです。スタート地点では水をまいてく

ださっていたので、全体的にまいていただければ目に入らず安心してみることができます。来年はぜひご検討ください。 

 

運動会の児童観覧日、保護者参観日は、スプリンクラーをまくことができず、砂埃のご心配をおかけしました。砂の乾

き具合には常に留意していました。その上で、ラインを消さないなど次の準備に影響がないと考える時間帯に、ホースで

水をまくことがありました。ラインを消すことや、次の準備に影響が出ないようすることを考慮しながら、できるだけ砂埃が

まい上がらないように留意してまいります。 

 

⚫ 時間や場所の広さ的に難しいとは思いますが、もう少し学年ごとの競技があると嬉しいです。 

⚫ 表現がなかったので、毎年の楽しみがなくて悲しかったです。 

⚫ 表現運動だけでなく、赤白対決の競技もあったら良かったと思います。 

⚫ 今の時代しょうがないのかもしれませんが、５年生で玉入れは少し物足りないような気もしました。 

⚫ 以前は各学年、短距離走と表現と団体とやっていました。６年生の騎馬戦や全校児童参加の大玉おくりも復活してほ

しいです。難しいとは思いますが、やはり全児童参加の運動会をお願いしたいです。他の学校ではコロナ前の運動会

に戻ったと聞きますし、校庭がせまい学校でも保護者は入れ替えでも児童は全員参加だったと聞きました。平森の子

は普通の運動会が経験できなくて本当にかわいそうだと思います。 

 

保護者の皆様の中には、団体競技が見たいという方と、表現が見たいという方がいらっしゃいます。冒頭でも申し上

げました通り、全学年が、団体競技、表現を行うという運動会は、コロナの影響ではなく、子どもたちの体力と熱中症予

防の観点から、多くの学校で行わなくなっています。 

本校では、２、４、６年が表現運動、１、３、５年が団体競技に取り組みました。団体競技で行う種目は、これまで昔から

行われていた運動会独特のもので、学習指導要領には例示がなく、体育の学習でも行うことはありません。学習指導要

領にあるゲームや遊びなどの要素に娯楽要素を入れた競技であると考えます。冒頭でも申し上げている通り、今後は、

子どもたちの体力や熱中症予防の観点を入れるとともに、学習の成果を発表する場として、体育学習発表会としての方

向が望ましいと考えています。 

なお、体育学習発表会を行う場合には、開閉会式、紅白対抗の短距離走、紅白対抗のリレー、ダンス、ソーランやエイ
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サーなどの民舞、組体操や集団行動などが、学習指導要領に沿った内容です。そして、紅白対抗で行う以上、応援合戦

は必要になります。また、校歌斉唱や運動会の歌を歌う際には、吹奏楽団の協力は欠かせないと考えます。 

これからの時代の「体育学習発表会」へと運動会が変化していくことについて、ご理解をいただけますようお願いい

たします。 

 

⚫ 一学年ずつというのは仕方ないとはいえ、どうしても全学年での運動会も見たいと思ってしまいました。 

⚫ 来年度は開会式や閉会式を含め、児童の学年に関係なく保護者が観覧できるようになるとよいと思いました。 

（同様のご意見２通） 

 

まず、児童観覧日には全校児童が見られるようにすることを検討してまいります。全校児童が互いの運動を観ること

ができれば、保護者参観日に、６年生が係活動のために待機する場所は、観覧場所でなくてもよくなります。そのように

して保護者の方々が利用できる観覧場所を増やし、優先観覧場所は学年入れ替え制としながら、全学年の保護者が自

由に校庭に入れるかどうかを検討してまいります。しかし、これは、安全第一で検討しますので、実現しない場合もありま

すこと、ご了承ください。 

 

⚫ アンケートは紙ではなく webform を使うなどした方が保護者も先生も効率的に対応集計できてよいのではないで

しょうか。 

 

デジタルでアンケートを行うと回収率が下がるという結果が、複数のアンケートで起きているため、紙で行わせていた

だいています。書くお手間をおかけしていて恐縮でございますが、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

⚫ ５０ｍ走が他の子と大差でビリだったので、タイムで走る順番を決めているのか疑問に思いました。大差でビリだった

ことがショックだったみたいで、運動会の後しょんぼりしていたので、もし背の順やくじびきなどで走る順番を決めてい

るようでしたら、なるべく同じような足の速さで順番を決めてもらいたいなと思いました。 

 

タイムをとり、大きな差が出ないようにしています。今後さらに努めてまいります。 

 

⚫ 保護者の応援スペースがよく分かっておらず、１年生昇降口付近で保護者がかたまってしまって先に進めず、開会式

の代表挨拶を正面から見られなかったのが一つ心残りでした。 

 

事前に校庭の図を入れたお手紙を配布させていただきましたが、十分に伝わっていなかったようで申し訳ございませ

ん。今後の改善に努めてまいります。 

 

⚫ １年生の保護者は開会式を見られたので運動会の雰囲気は満喫できました。開会式と閉会式は希望する保護者は

全員観覧できたらいいなと思いました。 

 

全校の保護者の方に希望をとり、もし多すぎた場合の対応を考えますと、学校として大きく負担を感じてしまいます。

開会式は、入学したばかりの１年生の保護者と開会式に関係する代表児童の保護者を、閉会式は、卒業年の６年生の

保護者と閉会式に関係する代表児童の保護者を、優先したいと考えます。今後検討してまいります。 

 

⚫ １～３年生リレーもあると盛り上がると思いました。 

 

低学年のリレーも学習指導要領に沿った内容ですので、検討いたします。 
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⚫ 祖父母が私たちが来る前にすでに入場しておりセキュリティ大丈夫かなと感じました。 

 

入場できる箇所を１か所にして入場していただいています。入場に際しては、ＰＴＡのご協力をいただき、確認させてい

ただいています。今後も安全第一で行ってまいります。 

 

⚫ 去年より徒競走のゴールあたりに人が多く見えにくかったので改善されるとうれしいです。（去年よりテントがふえた？

のでむずかしいでしょうか） 

 

昨年度よりテントは増やしました。熱中症予防のために、来年度も増やす予定です。ゴール付近の混雑については、

譲り合ってご覧いただけるよう呼び掛けてまいります。 

 

⚫ 大人数で来る家庭はやめてほしいです。うるさいし、じゃま。かけっこのとき、走順が後ろの方の人（の保護者）が、最

初から最前列で陣取っているので迷惑でした。走順が遅い人は、途中から前に出るなどしてほしい。帰りについて、東

門のところに次の学年が待っていたので出られず、少し前方につめるなど工夫があればよかったです。入り口に長い

列がありましたが、意味が分からず、誘導が下手すぎでした。 

⚫ 待機している保護者の多さ（中には次の次の保護者もいたみたいです）に驚きました。 

⚫ 観覧の方が非常に多く、入場待ちの列が分からなくなり後から来た方が先にどんどん入ってしまったのは少し残念で

した。 

 

それぞれの競技・演技の開始予定時刻と受付時刻を示しておりましたが、校庭に入る前の待機について、保護者の

皆様にはご協力をいただき感謝申し上げあるとともに、ご不快な思いを抱かせたり、ご不便をおかけしたりしましたこと、

お詫び申し上げます。並んでいただく場所や案内の方法について、さらに検討してまいります。また、譲り合っての観覧に

ついて呼び掛けてまいります。 

 

⚫ 短距離走の順位決めの際に、時間がかかってその間何もアナウンスがなかったので、何かアナウンスをいただいた

方が保護者も状況把握ができたのかなと思いました。 

 

ゴールで判定している審判の教員と本部の放送担当の教員の距離が離れていて、レースごとに連絡をとることが難

しくなっています。中継する教員が連絡を支援できないか検討してまいります。 

 

⚫ 競技中に周囲に置いてあったかご（水筒を入れていた）に足をとられ転倒してしまった児童がいて、気の毒に思いま

した。もう少し広くスペースがとれれば、競技に集中したり安全に過ごせたりするのだろうと。 

 

これについては、学校として配慮が足りませんでした。お子様と保護者の方にお詫びいたします。今後は、練習の段階

れ、当日の会場を想定して安全の確保に努めます。 

 

⚫ 配られたお手紙の地図がものによって上下逆になっていました。（プールが下にかかれることが多かったが、上にか

かれる向きのものもあった。）方向音痴の私にとっては、向きは常に揃えていただけると、混乱なく助かります。 

 

統一してまいります。 

 

⚫ 朝早くから開始するので、体操などは開会式の前に済ましてからスタートしてもらえると、小さい子どもを連れて行く

場合は助かります。 
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子どもたちのけがの予防ということを考え、運動の直前には準備運動を行う必要があります。ご理解いただけますよう

お願いいたします。 

 

⚫ 入場時に参加リストをチェックするなら親の待機場所に入る前の待機場所を案内していただきたかったです。 

⚫ 観覧席も椅子を用意していただくなどの配慮があり嬉しかったのですが、せっかくご用意いただいた思いやりシート

の場所が分かりづらく、そちらのお声かけもあるとありがたいなと感じました。 

 

事前に配布したお手紙で分かるようにしてまいります。 

 

⚫ ４年生は恒例のソーラン節をやらなかったのはなぜでしょうか？ 

 

伝統的な民舞にも価値があります。一方で、現代的なダンスにも価値があります。今後も検討してまいります。 

 

⚫ ５０ｍ走のフライングの多い学年がありました。何度も何度もあり、子どもたちも混乱しているように見られました。中に

はタイミングが合わず、遅れてしまう子もいて、かわいそうでした。ピストルのタイミングが、練習の時とズレがあったの

でしょうか？改善されるといいなと思いました。 

 

体育の学習では、「用意」で一度静止することを指導することになっています。今後に向けて、指導を徹底してまいりま

す。 

 

⚫ ゴール地点でコーンをタッチしていましたが、そこでスピードが落ちてしまうのでは？とゴールも駆け抜けられるようも

う少し先に設置できたら良いかなと思いました。 

 

放送でもご案内いたしましたが、コーンを置いて子どもたちがタッチして待つのは、審判の子どもたちが、走った子ど

もたちのレーンがわかるようにするためです。子どもたちが走り切るのはゴールラインまでとしています。子どもたちには、

ゴールラインを走り切るようには指導をしています。今後も、子どもたちにわかりやすく指導してまいります。 

 

⚫ 運動会に対して先生方が何を重視して取り組まれているのか、疑問に感じる場面がありました。例えば、徒競走の際、

ゴール付近で観させていただきましたがゴール横の何人もの先生方が非常に厳しい面持ちでピリピリしていらっしゃ

るように見え、子どもたちへの声掛けも必要以上に強く感じられました。減点方式の規定演技を競う大会ではない中、

緊張しながら夢中で走ってきた子どもたちへの態度として、正直違和感を覚えました。昨年までは得点が無く今年か

ら新しい試みとなった難しさもあると推察いたしますが、昨年のやり方でも子どもたちは十分楽しんでいる印象で（も

ちろん私たちも）先生方は穏やかに冷静に取り組まれていた記憶でしたので、もし今年の方法によって先生方の負

担があまりにも多く余裕が無くなってしまうのであれば、進め方を再考いただいてもよいのではと感じました（細かく

点数をつける必要性等）。決まった型やスケジュールを守って進めることも大事かもしれませんが、個性的な子どもた

ちや先生方、スタッフの皆様が協力し、仮にハプニングがあってもそれを含めて楽しみ、前向きに取り組める会になる

とより良いのでは、と感じました。 

 

紅白対抗にすることで子どもたちの意欲が高まっていると考えています。そして、これについて肯定的なご意見もいた

だいています。紅白対抗については今後も継続したいと考えています。 

子どもたちが一生懸命に走った結果の順位について、教員が真剣に審判を行っていたことと思います。それが、ご覧

いただいた方によって「ピリピリ」した表情に見え、子どもたちへの声掛けが必要以上に強く感じられたとしましたら、子

どもたちにとって申し訳なく思います。いただいたご意見を共有して、改善に生かしてまいります。 
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⚫ 短期間でマスターしなければならないから、と毎晩家で逆立ちの練習をして頑張っていたのに尺が足りないとの事で

２人のどちらかしか披露できなかった点。リレーも従来の形で最終学年の見せ場だったものが学年混合になり６年生

のチャンスが減った（という感じ方をしてしまいました）点。この２点においては少し残念だったなという思いもあります。 

 

お子さんが練習の成果を発揮する機会を作ることができず、申し訳なく思います。学年全体として、ペアの２人ともが

倒立を完成させられるペアが非常に少なかったことから、子どもたちに無理をさせないようにしようと配慮し、ペアのうち

どちらか１人が倒立を披露するようにしました。子どもたちが学習した成果を発表するという主旨に沿い、内容を検討し

ていくようにしてまいります。 

子どもたちの体力や熱中症予防の観点から、運動会全体の時間を縮小する方向であることは先述いたしました。学

年ごとにリレーを行うことは難しいと考えています。ご理解いただけますようお願いいたします。 

 

⚫ 先生のポロシャツの背番号には何か意味があるかと思い色々想像してみましたが、分からない方がほとんどでした。

もしもよろしければ番号の意味を公開していただけると家庭での会話も広がると思いました。 

 

個々の教員が好きな数をつけさせていただいています。 

 

⚫ 開会式前、門の前で１年生保護者が長蛇の列をなしている中、担当の先生や PTA 係の方から「応援団の方、吹奏

楽の方は中へ」と声がけがありました。係の子の親の立場からすると先に入場できて嬉しいですが、先にずっと開門

を待っていた保護者としては、係も１年生も平等であっていただきたい。１年にも子がいる場合は先に入れない。ちょっ

と納得いきませんでした。６年生５０ｍ走が終わって、これから団体演技という時に、「吹奏楽テントからみなさん出て

行ってください」と声掛けがありました。テントの中にいた６年生保護者は、テントに「６年生団体演技以降吹奏楽が

使用するため」という貼り紙を確認した上で、我が子をベストポジションで見たいと、場所取りをしていましたが、直前

に移動をうながされ、驚きと少し怒りを感じた次第です。演技が始まったため、そのまま残って観戦した方と、がっかり

して素直に去られた方とおられ、気分が悪い中、６年間最後の演技をみることになり、とても残念でした。貼り紙が正

しいのか、先生が正しいのか分かりませんが、一貫性をもっていただけたらと思います。 

また、遊具がある側で演技をした子の保護者は正面に思いやり席や来賓席があったため、我が子を正面で見ること

が難しかった方もいると思います。来賓の方の席、そこじゃなきゃだめなの？という保護者の声もちらほら耳にしました

し、コロナ禍の限られた人数入場制限があった時の方が親としては我が子の観戦をしやすかったなと感じました。自

分の親が自分の見えている場所で応援してくれていることは、子どもたちにとっても安心感を与えることになると思い

ますし、子どもたちもお母さんがどこにいるか探したし、見つけたときは嬉しかったと。 

⚫ ５０ｍ走など、自分の子以外の時は前列にいない等の対策が次年度あるといいなと思います。 

 

ご不快な思いをさせてしまい、申し訳なく思います。いただいたご意見を共有し、改善に努めてまいります。 

来賓は、子どもたちのために、学校にご尽力くださっている方々ですので、場所は確保したいと考えています。ご理解

いただけますようお願いいたします。 

保護者の皆様へ、譲り合っての参観等についてご協力をお願いするとともに、短距離走の際の参観方法について検

討してまいります。 

 


